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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 14. Sitzung des Betriebsausschusses 
vom 19.05.2021 

Ratssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 
Coronabedingt sind maximal 5 Besucher zulässig. 

 
 
Anwesend: 
 

Vorsitzender 
Herr BGM Heiner Pahlmann  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Stephan Bergmann  
Herr Maximilian Busch  
Frau Anette Marewitz Vertretung für Herrn Karl-Georg Görtemöller 
Herr Torsten Neumann  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Gert Borcherding  
Frau Monika Bruning  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Frau Barbara Pöppe  

Mitglieder FDP-Fraktion 
Herr Jürgen Kiesekamp  

Mitglieder Fraktion Die LINKE 
Herr Josef Riepe  

Arbeitnehmer-Vertreter 
Frank Möller Vertretung für Herrn Patrick Hoppe 
Herr Michael Wenn  

Sonstige Mitglieder  gem. § 5 (2) HS 
Herr ESTR Ulrich Willems  

Verwaltung 
Herr LSBD Hartmut Greife  

Protokollführerin 
Frau Andrea Strubbe  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Karl-Georg Görtemöller  

Arbeitnehmer-Vertreter 
Herr Patrick Hoppe  
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Beginn: 17:00   Ende: 18:00 
 
Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der 

Beschlussfähigkeit 
 

  

 2   Genehmigung des Protokolls des öffentlichen Teils der 13. Sitzung vom 24.11.2020   

 3   Einwohnerfragestunde   

 4   Mitteilungen des Betriebsleiters   

 5   Anfragen und Anregungen   

 6   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

 
Bgm Pahlmann begrüßt die Anwesenden und stellt sodann die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und 
die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
TOP  2 Genehmigung des Protokolls des öffentlichen Teils der 

13. Sitzung vom 24.11.2020 
 

 
Die Niederschrift des öffentlichen Teils über die 13. Betriebsausschusssitzung vom 24.11.2020 wird 
genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:   11 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen  
    0 Enthaltung 
  
 
 
TOP  3 Einwohnerfragestunde  
 
 Es gibt keine Einwohneranfragen.   
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TOP  4 Mitteilungen des Betriebsleiters  
 
Herr Brüggemann berichtet wie folgt: 
 
Über den aktuellen Stand der geplanten Investitionen 2021 
 
Investitionen mit Dritten: 
•Gemeinsame Maßnahmen mit der Stadt Bramsche wie das Baugebiet „Papenbruch“ oder die 
Kanalerneuerung Heinrichstraße/Georgstraße haben noch nicht begonnen, genauso die Umlegung 
DR-Leitung Ueffeln-Hesepe in Zusammenarbeit mit dem Bund  
Eigene Investitionen: 
•In Bearbeitung (Kanalkamera, BHKW/Micro Gasturbine, Flockmittelstation) oder in der Ausführung 
(Vakuumanlage) 
Es wird eine starke Verteuerung festgestellt, ob die geplante Investitionssumme in Höhe von 
2.680.000 € erreicht wird, ist aber abzuwarten. 
 
 
Anschaffung eines E-Fahrzeugs 
•Für die verstärkt erforderliche Indirekteinleiterüberwachung wird ein zusätzliches Fahrzeug 
benötigt. 
Da es sich nur um Einsätze im Stadtgebiet handelt, haben wir uns für ein E-Fahrzeug (Renault-
Kangoo) entschieden. 
•Dieses wird über die Stadtwerke Bramsche angeschafft, um die staatliche Förderung zu beziehen 
und soll nach Ablauf der Haltepflicht (in 2022) kostenneutral an den ABB verkauft werden.   
 
 
Sachstand zur Umrüstung der Belebungsbecken auf der Kläranlage 
Zahlungstand Nbank 
•Es ist, wie schon berichtet, eine erste Zahlung in Höhe von 149.000 € eingegangen, aber auch noch 
nicht mehr. Der Bearbeitungsstand ist mit den Auswirkungen von Corona zu erklären.    
•Kosten der Maßnahme insgesamt = ca. 1.047.000 € 
Zugesprochene Fördersumme          =          464.100 € 
(50% der beantragten Summe von              928.200 €) 
Die genauen Zahlen werden in der Sitzung am 24.11.2021 bekannt gegeben. 
 
 
Sachstand zur Umrüstung der Belebungsbecken auf der Kläranlage 
Ergebnisse Stromeinsparung  
•Nach der Umrüstung beider Belebungsbecken ist von einer jährlichen Stromeinsparung von ca. 
800.000 kWh auszugehen. Das entspricht ca. 165.000 €, wenn der Strom zu 100% eingekauft werden 
müsste. 
 

Stromverbrauch 
gesamt davon Zukauf 
Jahr kWh SW.-Bramsche 
2020 1.724.400 1.011.820 
2019 2.250.300 1.466.020 
2018 2.523.099 1.556.080 

 
 
Weiterführung des Algenprojektes mit der Firma Aqua-light, Lappenstuhl 
•Die Wasserführung für das zu reinigende Zentratwasser ist installiert und in Betrieb. 
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•Es werden jetzt die geeigneten Algen durch Test gesucht. Hierbei werden verschiedene Algen in das 
Zentratwasser eingebracht, um zu sehen, was wächst bzw. eingeht. 
•Aufgrund der Wetterbedingungen lassen sich jetzt noch keine Ergebnisse feststellen. 
 
 
Corona-Pandemie 
•Zur Sicherheit und Vermeidung eines Gesamtausfalls der Mitarbeiter wird seit dem 15.02.2021 in 
einem 2-Schicht-System auf der Kläranlage gearbeitet (Früh-und Spätschicht). 
•Dies führt zu einer deutlichen Mehrbelastung, da für die anfallenden Arbeiten nicht genug 
Mitarbeiter pro Schicht vor Ort sind und somit auch einige Arbeiten liegen bleiben. 
•Es wird auf ein baldiges Ende des Schichtmodels gehofft, welches in Abhängigkeit der städtischen 
Arbeitszeiten geführt wird, um die ausgefallenen Arbeiten nachzuholen und die Mitarbeiter zu 
entlasten. 
  
 
 
TOP  5 Anfragen und Anregungen  
 
Es gibt keine Anfragen oder Anregungen.  
  
 
 
TOP  6 Einwohnerfragestunde  
 
 Es gibt keine Einwohneranfragen.   
 
 
 
 
 
BGM Heiner Pahlmann  Andrea Strubbe 
Vorsitzender  Protokollführerin 
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